

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. 15 de Marzo 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA Martes 6 de Diciembre de 1.932

Número 24.812

## QUEJAS JUSTAS

Después de un lapso bastante largo, nos hemos encontrado con un antiguo amigo, el cual nos invita a dar un paseo. Accedemos a sus deseos, y, mientras deambulamos, primero por las calles de la ciudad y después por el Parque, charlamos amistosamente recordando los tiempos pasados, ya bien remotos, que nuestro buen amigo compara con los presentes, y, como es natural, entre viejos todo tiempo pasado fué mejor, como aseguró el poeta. En cambio, la juventud adora el presente, ansia el porvenir, en el que pone todas sus esperanzas y, cuando mira hacia el pasado, lo encuentra feo y cursi.

En esa charla, nuestro amigo, de una conversación pesa a otra y nos habla de su actual situación nada grata. Él se jubló de su carrera y tuvo el mal acierto de dedicar sus ahorros a comprar tierras, cuyo cultivo, en vez de ser remunerador, le cuesta todos los años tener que poner algún dinero. Sólo compró su casita para vivir, y ahora, con la subida de las contribuciones, los impuestos municipales y tantas órdenes para revocar muros, blanquear fachadas y demás zarandajas, es como si no tuviera tal propiedad y viviera en una casa de alquiler. Su situación, que hace algunos años era desahogada, se está volviendo bien apurada. Sus entradas han disminuido notablemente, y, como la vida se ha encarecido enormemente, el pobre, ya con los años que cuenta, frizando en los setenta, no ve medio humano de ganar más.

Nuestro amigo nos dice que la política le asqueó siempre. Quizás por eso no medró como otros y ahora no encuentra un buen «enchufe». A él no le interesa que gobierne este o el otro, que manden los azules o los rojos; lo que quisiera es que lo dejaran vivir y morir con alguna tranquilidad. El pueblo, nos sigue diciendo, sentía un entusiasmo loco con que se variara el régimen en nuestra nación, porque todo iba igualmente a variar, a transformarse, y esto se convertiría en una nueva Jauja. Así también lo creía él; pero van transcurridos cerca de dos años y el vivir, lejos de abarataarse, ha subido, y la economía doméstica ahoga, asfixia a pobres y

a ricos. No hay nada que esté más barato. Subieron las contribuciones de todas clases; se elevaron los jornales; el tabaco dió también su alza, y, no digamos de las subvenciones. Por si ello fuera poco, vivimos esperando, con la intranquilidad en que se vive, que todo se empeore y que pudiéramos llegar a mayores desdichas y calamidades.

Todo ello nos lo dice con gran tristeza, amargamente. Él quisiera, que al contrario, que este balance del nuevo régimen, se pu-

dieran poner otras cifras y venturas. No es político, y por tanto a él se le importa poco que mande Rey o Roque.

Por el contrario, dice que hecha la variación de régimen, lo que le agradaría sería que la República se consolidara, que la Nación tuviera vida esplendente, que reinara la prosperidad para todos, que se abaratase todo y que si no fuera nuestro país, una Jauja, como muchos se creían, por lo menos que los medios no faltasen, para que unos vivieran bien y otros mal, como está aconteciendo.

Y así terminó este paseo y esta charla.

### Crónica de Barcelona

## La única coincidencia está en peligro

Cataluña que, pese a los violentos revolucionarios que siempre la han abatido, es extraordinariamente apegada a sus tradiciones y conserva cuidadosamente sus costumbres populares, se encontró, a raíz de la implantación del régimen republicano, con el problema de si había de celebrar o no las fiestas que acababan de ser abolidas oficialmente y que estaban incorporadas al calendario de las regocijos públicos.

Las organizaciones mercantiles e industriales, patronales y obreras, tuvieron sus deliberaciones, y aún cuando en ellas atomó tíbilmente el afán renovatorio, se impuso, con la perfecta conformidad de todos, el propósito de mantener la costumbre y seguir holgando los 25 días anuales en que inveteradamente se viene suspendiendo la actividad productora de la región. Veinticinco fiestas intersemanales—digámoslo a manera de inciso—que con los 52 domingos anuales y los ocho días de vacaciones obligatorias (quince, los empleados) hacen un total de 85 fiestas al año.

Y fué tanto más fácil el triunfo de la añeja costumbre, cuanto, al mantenerla, no se tocaba para nada el compromiso ya existente de que los patronos pagasen los 25 jornales mediante la prestación de los obreros a «recobrar», durante los días hábiles del año, las 200 horas perdidas para el trabajo.

Los catalanes, pues, pudieron seguir organizando sus romerías, sus excursiones, sus desfiles, sus bailes y sus comilonas clásicas, a

la sembra de San Juan, de San Pedro, de San José, de San Jaime, de San Antonio, de San Esteban, etcétera. En ello estaban conformes los ateos y los católicos, los patronos y los obreros, los anarquistas y los conservadores. En lo único que han coincidido voluntariamente criterios tan dispares.

Así ha pasado un año—nuevo eslabón a la cadena de años que han ido fermentando las tradiciones catalanas—sin que se quebrase el ritmo establecido; hasta que un buen día se le ocurrió decir a alguien que aquello de las fiestas «tradicionales» era para no trabajar, y que no había necesidad de «recobrar» tiempo alguno, si no cobrar en dinero contante y sonante, cada sábado, el importe de los días holgados.

Y ya está armado el jollín. Nadie sabe ahora la vispera de cada fiesta lo que va a pasar al día siguiente. ¿Se abre o no se abre la tienda? ¿Trabaja o no trabaja la fábrica? Los sábados siguientes a los días festivos son incógnita en cuanto al orden público; porque suele haber broncas y otras reclamaciones a la hora de pagar al personal.

Hasta se producen hulegas por esta cuestión que parece no van a terminarse nunca. Una de ellas, planteada en el pueblo de Salt, dura ya cerca de tres meses. Allí están divididos los obreros en dos bandos: los del «Sindicato unido» y los del «Sindicato local». Los primeros pretenden hacer las fiestas, cobrarlas y no recuperarias; los segundos, quieren cobrar las fiestas y trabajar cada día el tiempo necesario para establecer la compensación. Los anarquistas, que son los menos, no dejan trabajar a «los otros», hasta que el patrono esté conforme con las pretensiones que ellos sustentan. El patrono, y lo que parece dispuesto por ahora, es cerrar la fábrica, dejando en la calle a seiscientos trabajadores.

—Pero bueno—pregunta el cronista un tanto alarmado ante la perspectiva de este drama—¿cuántas horas diarias habrían de trabajar ustedes para hacer la compensación?

Y el preguntado, que es un obrero de la fábrica de Salt, le replica rápido: «siete minutos al día, señor».

Ante esta respuesta hemos pensado en la cara que de escucharla, hubiese puesto cualquiera de los obreros sin trabajo que, en número de 26 millones, forman el ejército mundial del hambre.

HISPACO

Número de ocho páginas

### Fútbol local

## El Athletic, F. C. derrota por tres tantos a cero al C. D. de Caravaca

Cuando el Athletic F. C. jugó en su propio campo frente al «Ciezas», olvidado tenemos que le tuvo toda la tarde completamente dominado. No le ganó; un algo incomprensible e indescifrable se opuso a ello. ¿Hubo faltas de deseos en algunos de los elementos blancos? Por fortuna para el deporte no lo fué a los locales. Estos estuvieron con el deseo grande de ganar, y trabajaron lo suyo, vino el empate y en esto que dó todo.

Anteayer tarde, elementos almerienses y cuantos otros defendieron los colores del Club local, salieron al campo con el decidido propósito de luchar por la victoria, y aún con la mala suerte de frustrarse algunos tantos que se vieron seguros, lo lograron plenamente ya que derrotaron a los de Club deportivo de Caravaca, colos que tuvieron que jugar, a pe-



mar del fuerte aire que cerró durante la tarde del pasado domingo, por tres tantos a cero; tanteo que si bien es halagüeño para el Athletic, no correspondió al juego por éste desarrollado, pero si al desconcierto que en el contrario produjo en las dos partes del encuentro y al completo dominio que de los del Caravaca hizo.

Antes de comenzar el encuentro nos encontramos con un amigo, gran aficionado a este deporte y al que le interrogamos:

¿Qué pasará esta tarde, amigo?  
— Que el Athletic ganará.

A esta respuesta tan categórica, nuestro amigo nos la confirma aún más retundamente, pero le objetamos que hay que dar razones para que podamos compartir con él su aseveramiento.

Nada, amigo —el sábado en su noche regresaba ya con unos, en automóvil desde Huerca Overa. Nuestro coche no andaba más de lo preciso, para cumplir su cometido, sus luces eran escasas y tal vez por ello nuestro conductor no aligeraba más. Desde muy pocos kilómetros de Vera, nos perseguía a la zaga un coche de potentes faros. Nuestro chofer le hacía lado para que pasara, pero no se decidía el coche, «misterio» como el conductor le llamaba. Ya en las cercanías de Sorbas, nos decidimos a que pasase delante y poder ver de quien se trataba. Nos cruzó; era el camión que conducía al equipo el que andaba poco, traía poca fuerza o mucho peso.

Nosotros le seguimos a poco trecho, en Benahadux tomaba gasolina, y ya entramos en Almería antes que ellos.

Usted comprenderá si no es para suponer que el chofer de este camión no venía influenciado de esta lujeraza que los muchachos del Caravaca debían traer. No venían con ánimos.

Le objetamos que poca convicción tomó su razonamiento, pero en fin. ¡En cada hombre pueda que haya un filósofo!

\*\*\*

Terminó el encuentro, y al salir del campo nos lo tropezamos y nos dijo:

Ya habrás visto como venían con poco gas, con mucho peso y para terminar le vaticinaba al Caravaca una gran dificultad para su regreso, ya que tenía que aumentar el gran peso de los tres roscos que le regalaron.

\*\*\*

El equipo visitante, estuvo toda la tarde sin poder ligar jugada alguna, desconcertado le vimos ante la acometividad de todos los nuestros.

Sobresalen el defensa izquierdo Viguera y en la delantera Salas; pero, tuvieron que estrecharse ante nuestro trío defensivo, que con la línea media y la delantera rivalizaron en bravura y tensión, luchando y dando todo el rendimiento que le fué necesario para conseguir la victoria.

En los nuestros hubo elementos que hicieron su debut anteayer

## BANCO DE ESPAÑA ALMERIA

Relación de los saldos de CUENTAS CORRIENTES que incurrierán en abandono durante el año 1933 con expresión de la fecha de la última operación, cuyo importe ha de ser abonado al Tesoro, y que se publican en cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto Ley de 26 de Enero de 1928.

Amérgo López Joaquín	21 Enero 1913	Ptas 6 25
Cruz Ferrer Francisco	2 Octubre 1913	> 21 23
Cuenca Banet Francisco	8 Septiembre 1913	> 5 00
Esteban Viciana Francisco	26 " 1913	> 52 02
Ferrer Rapallo Irene	21 Julio 1913	> 8 75
Gallego Salazar Antonio	13 Septiembre 1913	> 5 00
García López José	10 Mayo 1913	> 9 77
Lucas Romero José M <sup>a</sup>	12 Marzo 1913	> 18'62
Ramírez Falero Adolfo	22 Septiembre 1913	> 6 60
Campos Sánchez Bernardo	20 Diciembre 1913	> 5 25

Almería 6 de Diciembre de 1932

EL SECRETARIO,  
An. Terriza.

en partido de campeonato, y ellos fueron dos, los que dieron un gran rendimiento, muy especialmente A. Alonso, que desempeñó su cometido de exterior izquierda muy bien.

Este nos agradó mucho, y creemos que bien dirigido y entrenado será para el porvenir un valioso extremo. A más, es local y sin imposiciones.

Todos ellos estuvieron muy bien, sobresaliendo Castro, Ortega, Moreno, Peláez, Carado, Rafa y así los once. Así, pues, ganaron el parti-

do porque jugaron más y mejor que los del Caravaca.

\*\*\*

El arbitraje, a cargo del colegiado Sr. Palán, fué bueno y completamente imparcial, así como el público estuvo muy bien, correcto; como siempre, muy deportivamente, presenció el partido y aplaudió a los suyos lo mismo que a los visitantes.

Ya es hora que aprendan de la hidalguía y caballerosidad de Almería.

## EN EL AYUNTAMIENTO

### La sesión de ayer

A las cuatro y media de la tarde que se suspenda la discusión del Reglamento para continuarla en la sesión próxima.

El señor Ortiz Estrella se opone a ello, continuando la discusión.

Asistieron los concejales señores Pérez Almansa, García Cruz, Ortiz Estrella, Villegas Murcia, Santisteban Rueda, del Olmo Medina, Campani Giménez, Galvez Salinas, Sanchez Moncada, Miras Capel, Torres Mullor, García Alonso y Pérez Mota.

Actuó de secretario el oficial mayor señor Gimenez González.

Aprobada el acta de la anterior dióse cuenta del siguiente

#### ORDEN DEL DIA

Proyecto de Reglamento para el régimen de la Guardia municipal.

El señor Galvez Salinas presentó varias enmiendas dejando a la Corporación para discutir las.

(El señor alcalde abandona la presidencia, por habersele llamado urgentemente por teléfono, ocupándola el señor Sánchez Moncada).

Se discute ampliamente el proyecto de Reglamento que consta de 43 artículos, interviniendo los señores García Alonso, Miras Capel, Galvez Salinas, Ortiz Estrella y Pérez Almansa, modificándose algunas partes de los artículos.

(Entra en el salón el señor Llamas Saues).

El señor García Cruz propone

la oficina de Intervención.

Intervienen nuevamente los señores Miras Capel, García Cruz y Pérez Almansa poniendo este de manifiesto que en el asunto no intervino para nada el negociado de Cementerios.

El señor Miras Capel pidió que se elimine del fallo del expediente el nombre del señor García Orozco, aprobándose así.

Acordóse imponer seis días de multa al señor Interventor y tres a cada uno de los señores Orta y Lsynex.

(Votó en contra el señor Villegas)

—Distribución de fondos para el pago de las atenciones del presente mes.

Aprobado.

—Moción del teniente de Alcalde señor Miras Capel sobre obra de pavimentación de la calle real de la Cañada de San Urbano.

Pasó al arquitecto para que haga el correspondiente proyecto.

(Se ausentaron los señores Campani y del Olmo).

—Idem idem sobre expropiación de unas casas para la desaparición de una curva en la carretera de Nijar.

Se acordó comunicarlo a Obras públicas.

—Oficio del Inspector general de Navegación sobre retraso de la salida de los vapores correo de Almería a Africa.

El señor Sanchez Moncada habló de las pésimas condiciones del vapor que realiza el servicio entre Almería y Melilla, solicitando dirigirse a la Compañía para que sea retirado el vapor «Defin» y envíe otro buque de mejores condiciones, acordándose así.

—Informes de la Junta municipal de solares en reclamaciones contra el padrón.

Aprobados.

—Informe de la Comisión de Hacienda en escrito del gestor del arbitrio sobre inquilinatos.

De conformidad.

—Informes de las Comisiones de Ornato, Aguas y Beneficencia. Se aprobaron.

—Invitación del Ayuntamiento de Madrid a una conferencia sobre circulación urbana.

El señor Torres Mullor propuso que se delegara a los concejales diputados, pero sin retribución de parte del Ayuntamiento.

—Escrito del Secretario de la Asociación de la Prensa solicitando se invite al Presidente de la República para visitar a Almería en las fiestas de invierno.

El señor Miras Capel se opuso a que el Ayuntamiento hiciera la invitación porque no está en condiciones de hacer gastos.

El señor Ortiz Estrella defendió la solicitud de la Asociación de la prensa, pues entiende que el viaje del Presidente de la República a Almería, podía hacerlo al mismo tiempo que el de Málaga, siendo un estímulo para la llegada de numerosos forasteros, beneficiándose el comercio y la industria.

El señor Torres Mullor se opuso a la invitación, porque no está el Ayuntamiento en condiciones de hacer gastos. En cuanto a la com-

García Cruz, culpando de ello a



da íntima que había de creerse al jefe de Estado, dijo que la costumbre lo que a ella asistan.

El señor García Cruz se mostró partidario de la invitación, pues es innegable que esos viajes repercuten en beneficio de la ciudad.

El señor Sánchez Moncada dijo que el viaje del señor Alcalá Zamora a América no ocasiona ningún gasto al Ayuntamiento.

Se acordó que el alcalde haga la invitación para que el Presidente de la República visite a Almería en el mes de Enero.

Dióse cuenta de otros asuntos de trámite.

Se hicieron varios ruegos y se levantó la sesión.

## Necrología

En la mañana del domingo fué conducido al Cementerio el cadáver de la respetable y virtuosa dama doña Anunciación San Román Díez, viuda de Chamorro, madre política del presidente de la Audiencia provincial don Alfredo Aguirre Guerrero.

Las simpatías de que goza la familia doliente se testimoniaron en el acto del sepelio, al que asistió numerosa concurrencia.

Presidían el duelo los señores don Angel de Torres Cobo, magistrado; don Rafael Laraña Becquer, fiscal; don Manuel Fuentes González, por el Ilustre Colegio de Abogados; don Angel Vizcaino González, por el de Procuradores, y el canónigo doctoral de este templo don Antonio de Blás L. de Guevara.

A la hija de la finada, profesora de Normal; hijo político y demás familia reiteramos nuestro pésame por pérdida tan dolorosa como la que acaban de experimentar.

Victima de larga enfermedad soportada con verdadera resignación, falleció anteayer en nuestra capital don Antonio Fernández Higuera, quien durante tantos años de su vida perteneció al comercio de esta plaza.

Las virtudes grandes que poseía el finado hizo captarse en vida un sin fin de amistades.

A sus hijos, enviámoles nuestro más profundo pésame por la pérdida irreparable que hoy lloran y nosotros sentimos.

## Espectáculos

### Teatro Cervantes

Esta noche, a las 9 45 debutará en este coliseo la gran compañía de comedias Prendes Soto con la primerosa producción de Martínez Sierra «Amanecer».

### Salón Hesperia

Función de cine sonoro para esta noche, a las 9 45:

Una película cómica, de dibujos, y la emocionante, producción «La escuadrilla del amanecer».

Número de ocho páginas

# Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

### Varias noticias

Madrid, 5

#### El doctor Pulido ha muerto

Ha fallecido en Madrid el doctor don Angel Pulido, una de las figuras más prestigiosas en el campo de la Ciencia.

Por el domicilio del finado desfilaron numerosas personas para testimoniar su pésame por la muerte del ilustre médico.

#### Del atraco al conde de Riudons.- Siguen las diligencias

Ha sido detenido en la barrida de Cuatro Caminos un individuo que se hallaba en relación directa con el principal autor del atraco cometido al conde de Riudons.

Se concede a esta detención mucha importancia en relación con el sumario.

#### Congreso inaugurado

Con gran animación se ha celebrado la sesión inaugural del Congreso nacional de la industria ferroviaria.

Asistieron 115 delegados que representan a 30.514 afiliados.

Se pronunciaron brillantes discursos haciendo constar que si se acuerda la huelga, no será revolucionaria, sino económica.

En días sucesivos continuarán las sesiones de este Congreso.

#### Centinela apedreado

A espaldas del cuartel de María Cristina ha ocurrido un lamentable suceso.

Unos 25 maleantes, apostados en el Cerrillo de San Blas, cercano al edificio del cuartel, apedrearon al soldado que prestaba servicio de centinela, hiéndole.

El centinela, no obstante estar herido y auxiliado por el oficial de guardia, hizo varios disparos contra los maleantes y salió en persecución de ellos.

Se logró detener a 18.

Antes de rendirse contestaron al tiroteo, pero, por fortuna, sin consecuencias graves.

#### Sobre la reclamación del Gobierno norteamericano.

Continúa en trámite de solución la protesta formulada por el Gobierno de los Estados Unidos, con motivo de las declaraciones hechas en la Cámara por algunos diputados, respecto al monopolio de Teléfonos.

Hoy ha conferenciado el embajador de Norteamérica con el ministro de Estado señor Zulueta.

Después de celebrada dicha entrevista éste visitó al presidente del Consejo.

Se tienen noticias particulares de que el Gobierno norteamericano ha contestado ya a la nota explicativa que se le ha enviado por su primer requerimiento.

Mañana, el señor Azaña informará a las Cortes de las negociaciones que se han efectuado respecto a este asunto.

#### El momento político. Varias declaraciones

El diario «Heraldo de Madrid» publica un artículo, estimando de gran transcendencia para la política española las actuales circunstancias porque atraviesa el Gobierno.

El conde de Romanones juzga asimismo de interesantísimo el presente momento político, aunque no cree que llegue a plantearse la crisis, porque ahora se gobierna con métodos nuevos.

Don Angel Galarza, radical socialista, estima que esta situación sería normal, si no se empeñaran los partidos de derecha en acentuar constantemente su campaña de desprestigio contra la República.

Rodrigo Soriano considera que se está haciendo necesaria una rectificación total de la conducta del Gobierno, en el sentido de acentuar más el carácter izquierdista del mismo.

El periódico «Diario Universal» califica de sensacional el discurso pronunciado recientemente por el ministro de Obras públicas, don Indalecio Prieto, estimando que se descubre en él insinuaciones acentuadas de preparar el paso de los socialistas a la oposición.

#### Nota de protesta

La comisión ejecutiva de la Asociación de Ingenieros de Caminos, ha publicado una nota, rechazando los cargos que dirigió a dichos funcionarios el ministro de Obras públicas, con motivo de la discusión del presupuesto.

PERPEN



EL SEÑOR

### Don Antonio Fernández Higuera

Del Comercio que fué de esta capital

FALLECIÓ EL DÍA 4 DEL ACTUAL, A LOS 86 AÑOS DE EDAD, HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, don Juan Antonio, don Ednarde, doña Rosa, don Ramón, doña Carmen y doña María, hijos políticos, nietos, biznetos, y demás familia, al participar a usted tan sensible pérdida le ruegan le tengan presente en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.



## En viaje de retorno

Otra vez por Berja

Ha regresado de una expedición por tierras de Poniente, hasta internarme en la provincia de Málaga y vuelvo a Berja a visitar a unos amigos.

Mi espíritu inquieto me hace flegonear como buen curioso para conocer los problemas de los pueblos que visito y conocer su desenvolvimiento económico, su vida y sus costumbres.

Ya ha terminado la vendaja, o mejor dicho está a punto de terminarse y no vemos de ambular por las carreteras a punto de caer la tarde, ese ejército de mujeres empleadas en la faena uvera limpiando las uvas y empaquetándolas.

Berja, es un pueblo eminentemente agrícola y su principal producción es la uva, muchos años alcanza al medio millón de barriles lo que exporta al extranjero.

También ha sacado riquezas a bu osas de las entrañas de la tierra, tuvo épocas según he oído contar y esto es verídico, en que muchos propietarios de minas, cuando cobraban en las varadas, amontonaban las monedas de plata con palas en las habitaciones.

Esto que parece una fantasía ha sido una realidad; pues los plomos argentíferos que han extrahido, han tenido un tanto por ciento exorbitante de plata.

Hoy, por desgracia, no se trabaja casi ninguna mina, sólo alguna que otra de rebuscar los capitales más grandes de la provincia se encuentran allí.

Pero ahora solo se dedica a la Agricultura y «hogar» según me dicen ha entrado un verdadero «río de oro», la uva la han vendido muy bien.

Me dirijo al Ayuntamiento y hago una visita al alcalde don Francisco Villalobos, el cual me recibe muy cortesmente, y me invita a visitar todas las dependencias del Ayuntamiento en las que se han introducido algunas reformas.

Le inquiriere, después de animada charla, para que me de algunas antecedentes del estado económico del municipio y en el acto me contesta.

Con un presupuesto de trescientas veintiseis y tantas mil pesetas, dice que considera insuficiente dicha cantidad para atender todos los servicios debidamente.

Su preocupación, aparte de las atenciones de ornato, alumbrado, personal, etcétera, es la de enseñanza y Beneficencia, pero no hay fondos suficientes y quiere recurrir a todo antes del Reparto vecinal.

Actualmente, tiene el proyecto de reforma del local donde estaba instalado el Juzgado, para convertirlo en Escuela y nos muestra el plano con la distribución de los distintos departamentos, los Juzgados pasarán al antiguo edificio de la Carcel, claro que también preveía reforma.

Ha trepezado con el inconveniente para la confección de los próximos Presupuestos, de que

## EL SÁBADO DÍA 3 REAPARECIÓ

la gran revista

# “Gracia y Justicia”

Órgano extremista del humorismo popular

Su feliz Director don Aniceto Chinchón y Extremadura, ordenanza del Asalto, saluda al público y le promete las mejores horas de felicidad del año.

A su regreso de un largo viaje trae a la opinión española la mar de impresiones optimistas con las que contagiará a los lectores de su revista

# “Gracia y Justicia”

más popular que la Ley de defensa.

Todos los españoles volverán a reír desde este fausto día. Remedio infalible para todos los hipocondriacos ha de ser la lectura de la gran revista

# “Gracia y Justicia”

## Notas municipales

—o—

### Asunto de aguas

Ayer a medio día visitó al alcalde señor Oliveros Ruiz, el ingeniero de Minas, afecto al Instituto Geológico de Madrid, don Agustín María.

El objeto de su viaje, según expuso, es girar una visita a las aguas de la Solana del Fondón, según órdenes urgentes recibidas de la Superioridad.

El señor Marín salió ayer tarde para Fondón y regresará mañana a medio día, saliendo por la tarde para Madrid.

### El campo de aterrizaje

El ingeniero, nuestro paisano don Miguel Márquez, estuvo ayer en la Alcaldía, visitando al alcalde.

Le expuso que la comisión de Ingenieros militares y aviadores que debían llegar ayer de Huér

nal Overa, para estudiar en Almería los terrenos a propósito para establecer un campo de aterrizaje por cuenta del Estado, se vio precisada a regresar a Los Alcázares (Cartagena).

La citada comisión llegará el sábado o domingo próximo, en dos grandes hidroaviones, tipo Dornier, capaces para 24 pasajeros, y es casi seguro que sean invitadas varias personas para realizar vuelos.

### Los presupuestos

El alcalde dijo ayer que es casi seguro que el día 20 del actual comience la discusión de los presupuestos para el ejercicio próximo, celebrándose dos sesiones diarias.

### La mancomunidad

Esta mañana, a las doce, se reunirá la junta directiva de la Mancomunidad del río Andarax, para realizar ciertos asuntos del estatuto.

### Enfermo

Por encontrarse enfermo ayer no asistió a su despacho oficial, el Secretario del Ayuntamiento don David Estevan.

### Licencia absoluta

El Centro de Movilización y Reserva número 4, de Granada ha remitido al Ayuntamiento la licencia absoluta del reservista don Manuel Gómez Campana.

### Alféreces de complemento

El Regimiento de Infantería número 7, de Valencia, ha comunicado a la Alcaldía el haber sido ascendidos al empleo de alférez, los suboficiales de complemento don Miguel Zibzendia Vazquez, don Aureliano Fernández Cañadas y don José Pérez-Hita Jover.

### Licencia

Le ha sido concedido un mes de licencia al obrero del cuerpo de Bomberos Pedro Soltero.

### De Loterías

En la Inspección de la guardia municipal se encuentran depositadas dos participaciones del sorteo de Lotería del 22 del actual, a nombre de María Robles y Dolores Manzano, de los números 30 586 y 25 095 que fueron encontrados en la vía pública.

### Edictos devueltos

Han sido devueltos al Juzgado municipal del distrito de la Audiencia, después de haber sido expuestos al público durante quince días, los edictos anunciando los matrimonios civiles proyectados entre Manuel de la Rosa Andujar y Gloria García Luque y Francisco Fernández y María Granados Rubio.

## ¿CALLOS?

Usando solo tres días el patenop...

### UNGÜENTO MÁGICO

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pesetas.—Por correo 2 pesetas.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San

Ildefonso, 5.—MADRID

no se reúnen los concejales. ¡La política lo envenena todo!

Le preguntamos sobre su filiación política y sonriendo nos dice que no pertenece a ningún partido, que es apolítico, que el está allí por voluntad popular y aun que le produce su actuación muchos sinsabores, solo tiene el deseo de que cuando termine su gestión procurar haberle hecho lo mejor posible.

Me despido del señor Villalobos y salgo a la ancha plaza compartiendo con varios amigos; mientras fumamos unos cigarrillos.

MANUEL LÓPEZ SUÁREZ

Berja noviembre 1 932.

Miguel García Algarra

OCULISTA

CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

Terriza 15. - Almería



## Nueva asociación

En el domicilio de la confederación de comerciantes e industriales ha quedado constituida la nueva asociación de patronos de industrias químicas, habiendo sido designada por unanimidad para los cargos de la directiva los señores siguientes:

Presidente, don Leonardo Puyol.  
 Tesorero, don Enrique Romero.  
 Secretario-contador, don Manuel Carral Sánchez.  
 Vocales: don Eugenio de Bustos, y don José Durban Quesada.

## Instrucción pública

### Gratificación por adultos

El Director general de primera enseñanza ha dirigido al Jefe de la Sección administrativa de primera enseñanza el siguiente telegrama:

«Sin perjuicio de las instrucciones de orden ministerial que publicará la «Gaceta» mañana, proceda a formular las nóminas de gratificación y material que proceda por resultados de los meses de noviembre y diciembre a los maestros de esa provincia que tengan derechos a percibirlos».

### Vacaciones de invierno

El día 24 del actual darán comienzo en las escuelas nacionales de esta provincia, las vacaciones de invierno, en armonía con lo dispuesto en el Almanaque escolar aprobado por la Dirección general de primera enseñanza, terminando dichas vacaciones el día primero del próximo mes de enero.

### Creación de escuelas

Por el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, han sido creadas con carácter provisional una escuela nacional en la casa de Beneficencia y otra en la Asistencia Social, ambas de Almería.

### Direcciones de graduada

Se han resuelto las consultas elevadas a la Dirección general de primera enseñanza en el sentido de que los interinos no veten en las propuestas para director de graduada de menos de seis grados; pero que tampoco es inconveniente el que haya interinos para hacer propuesta.

### Maestros inspectores

Para seleccionar a los diez maestros que habrán de desempeñar el cargo de inspectores, se ha nombrado la comisión siguiente: Don Dionisio Correas, don Vicente Valls, doña Carmen Castilla, doña Emilia Elias y don Ildefonso Prieto.

### Pensión y becas

Por la Facultad de Derecho de la Universidad Central, se anuncia la concesión de las siguientes pensión y becas:

Primero. Una pensión de setenta mil pesetas para estudiar la organización de los servicios administrativos de la Hacienda pública en Francia, Bélgica y Alemania. Serán condiciones indispensables

el conocimiento de idiomas y haber terminado sus estudios en la Facultad de Madrid en los últimos cuatro años.

Serán condiciones preferentes, libremente apreciadas por la Facultad, el presentar trabajos o acreditar haber realizado estudios especiales en materias de Derecho administrativo o de Hacienda pública.

Segundo. Dos becas de 2.000 pesetas cada una para alumnos que hayan terminado sus estudios de la licenciatura en la Facultad de Madrid en el curso 1931-32, y que, aspirando al grado de doctor, deseen prepararlo en su tesis bajo la dirección de un profesor de la Facultad.

Será condición indispensable el conocimiento del idioma francés, y condiciones preferentes, libremente apreciadas por la Facultad el conocimiento de otras lenguas vivas o muertas, la presentación de trabajos o el acreditar que se han hecho estudios especiales.

Las solicitudes tanto para la pensión como para las becas, habrán de presentarse en la Secretaría de la Facultad, de once a doce y media, hasta el día 10 de diciembre inclusive.

## TRASLADO

El almacén de motores de aceite **Crossley** y motores eléctricos de don Vicente Aznar, sito en la calle Conde Offalia, 24, se ha trasladado a la calle de Méndez Núñez, 16.

## TRIBUNALES

### EN LA AUDIENCIA Absolución

Ayer se celebró un juicio por Jurados, de causa seguida en el Juzgado de Vera, contra Diego Pelegría López, acusado del delito de tenencia de explosivos.

Como el veredicto fué de culpabilidad, el tribunal dictó sentencia absolutoria, siendo puesto en libertad el procesado.

### Señalamientos para hoy

Por Jurados.—Vista de causa número 120 de 1932, del Juzgado de Berja, seguida contra Francisco V. Sevilla, por el delito de tentativa de violación.—Abogado, don Juan Jiménez; procurador, don Antonio Rayes.

## Dr. JUAN J. GIMENEZ

Director de Sanidad del Puerto  
 Tocólogo municipal por oposición

Consulta de 10 a 11 y de 4 a 5. — Méndez Núñez, 12-ALMERIA

Sanatorio para enfermeras del embarazo, parto y matriz.—Calificación let. nat.—Jardín.—Blasco Ibáñez, 26 (antes Obispo Orberá).

## Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

### José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico  
 RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 15).  
 ALMERIA

## GACETILLAS

### Robo de palomas

Del cortijo denominado «Las Hortichuelas», término municipal de Roquetas, han robado de 25 a 50 palomas de las llamadas zurilas, propiedad de Pedro Pardo Díaz.

A pesar de las investigaciones llevadas a cabo por la Guardia civil, se desconoce el autor o autores del robo.

### Se alquilan

Dos locales para oficinas o establecimientos con seis puertas metálicas, calles Méndez Núñez y Reyes Católicos, Razón, calle de Gazmán, número 5.

### Hurto de una cartera

La gitana Josefina Santiago Fernández, natural de Fúana, denunció a la benemérita del puesto de Abía, que al regresar a su casa después de cinco días de ausencia, se dirigió a la cuadra donde había ascendido en el suelo una cartera de cuero, que contenía siete billetes del Banco de España de a cien pesetas y uno de 25, envueltos en un pañuelo, observando que había desaparecido.

La Guardia civil interrogó a Virtudes Cortés Santiago, hermana política de la denunciante, contestando que desconocía la existencia del dinero.

Practicadas otras diligencias, fué detenida la citada Virtudes como presunta autora del hurto de la cartera.

### Por el temporal

El vapor «Delfín», que salió de este puerto el miércoles de la pasada semana con rumbo a Melilla, con pasaje y correspondencia, a causa del fuerte temporal se vió precisado el capitán a guarecer el buque en Cala del Quemado.

Como los víveres hubieran de terminarse, la fuerza le obligó a regresar al puerto, fondeando el domingo por la tarde.

Ayer mañana fonizó, procedente de Málaga, el vapor «J. J. Sis-

ter», con objeto de realizar el servicio a Melilla, saliendo anoche.

### En depósito

En la Inspección de la Guardia municipal y a disposición de quien acredite ser el dueño, se encuentran depositados un carnet con la firma de Francisco Balmonte y una cartilla militar expedida a nombre de Manuel Picó Zapata.

Estos objetos fueron encontrados en la vía pública por la Guardia municipal.

### Canarios

Se venden machos de este año, cantando bien, a 15 pesetas.

Del año anterior a 20 pesetas. Mariana Pineda, 29 (antes Reina).

### Anuario Estadístico

Hemos recibido el Anuario Estadístico de España, correspondiente al año de 1930, editado por el Instituto Geográfico, Catastral y de Estadística de España, del cual es Director general don Honorato Castro Bonel, quien en atento B. L. M. nos ofrece este ejemplar que mucho estimamos.

### Secretarías vacantes

Se ha publicado una orden del Ministerio de Trabajo y Previsión disponiendo que pueden solicitar las plazas de secretarías de los Jurados mixtos de la Propiedad rústica, de Almería y Cuevas del Almanzora, que se hallan vacantes.

### Para oposiciones

En la «Gaceta» del primero del actual se publica el cuestionario para las oposiciones a plazas de auxiliares de las Delegaciones de Trabajo, que abarca 38 temas.

## ¡S' STRERIA! HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada

PLAZA CANALEJAS, 4  
 PASEO PRINCIPE, 11  
 ALMERIA.

## Juzgado Municipal

DIA 5.

### Distrito de San Sebastián

NACIMIENTOS.—Gabriela Pérez Martín y José Antonio Martín Torres.

DEFUNCIONES.—Ninguna.

MATRIMONIOS.—Germán Ventos Mafias con Francisca Ville Ruiz.

## ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina

Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 1 a 2.

Glorieta de S. Pedro, número 5.

Número de ocho páginas



# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Más noticias

Madrid, 5

#### El conde de Vallellano es reclamado por el Juzgado de Gijón

Desde la Cárcel Modelo, donde se hallaba detenido, ha sido trasladado a Gijón el conde de Vallellano.

Este viaje ha sido motivado por la reclamación que ha hecho el Juzgado de aquella localidad, a causa del discurso que pronunció en un mitin, emitiendo conceptos contrarios al régimen.

#### Se reúne el Comité ejecutivo de la U. G. T.

En la casa del Pueblo ha celebrado una reunión, asistiendo en pleno, el Comité ejecutivo de la Unión General de Trabajadores.

El objeto principal de dicha Asamblea fué la necesidad de tratar sobre las dimisiones de algunos ministros, entre ellos, la del ministro de Trabajo, señor Largo Caballero.

Después de una laboriosa discusión, no pudieron llegar a un acuerdo.

#### Siguen las jubilaciones

Hoy se ha publicado la Lista 33 de profesores normales, que han de ser jubilados forzosamente, atendiendo a los informes emitidos por los inspectores de primera enseñanza.

#### Más sobre el atraco al conde de Riudoms

Como se sabe, recientemente fueron detenidos en una casa de la calle de España, en Tatuán de las Victorias, varios individuos que se les suponían complicados en el escandaloso atraco al conde de Riudoms.

En el domicilio de los mismos se han efectuado unas excavaciones, dando por resultado el hallazgo de siete bombas perfectamente preparadas, algunos documentos pertenecientes al atraco, incluso un vi-

gésimo para la Lotería de Navidad.

A este descubrimiento se le ha dado gran importancia, pues este misterioso suceso se encuentra ya en vías de descubrirse.

#### Discurso del general Cabanellas

En el parque Central automovilista, del Cuerpo de Ingenieros militares, ha tenido lugar la inauguración del «Hogar del Soldado».

El General don Virgilio Cabanellas pronunció un ocuente discurso, rechazando las imprevistas campañas que se vienen realizando por los partidos extremistas, con el fin de desmoralizar y destruir el Ejército, cuando éste se hace tan necesario para la conservación de la paz y defensa de la nación.

El Ejército—dijo—cumple este deber, sirviendo a la patria.

El señor Cabanellas fué muy felicitado y aplaudido por los jefes y oficiales que asistieron al acto.

### DE BARCELONA

Madrid, 5

#### El banquete de la Lliga

Comunicar de Barcelona, que se celebró el anunciado banquete de la Lliga asistiendo sobre 6 000 comensales.

Se encontraban entre los comensales muchas señoras.

El señor Cambó pronunció en la hora de los brindis un discurso, dedicando primeramente un recuerdo a la memoria del maestro Amadeo Vives, gloriosa figura musical recientemente desaparecida.

Afirmó el orador que la fuerza de la Lliga se extiende a toda España, sin ayudas del Poder.

A continuación anunció que se realizará una propaganda intensa por todas las regiones para lograr que las hermanas de Cataluña obtengan una autonomía análoga a la que acaba de obtener la región catalana.

#### Entierro del maestro Vives

De la ciudad condal comunican detalles de la llegada del cadáver del eminente compositor Amadeo Vives y de su entierro.

Han constituido estos actos una manifestación de duelo imponente.

La concurrencia era enorme, formando en la comitiva los Ofeones catalanes y la banda municipal barcelonesa.

Presidían el duelo el señor Maciá y las autoridades.

Una vez en el cementerio el fúnebre cortejo, se pronunciaron varios discursos a la memoria del finado.

El señor Cabot habló en nombre de la familia.

También habló el maestro Conrado del Campo en nombre de los compositores.

### De Provincias

Madrid, 5

#### Lo que dice Prieto

Telegramas que se reciben de Jén, dan cuenta del discurso pronunciado por el ministro de Obras públicas, señor Prieto.

En primer lugar, afirmó que el partido socialista no constituyó para él una satisfacción su participación directa en el Poder, pues si actuó fué debido a que así se lo impusieron las circunstancias.

Dijo que apesar de que se pretende infiltrar el virus de la desilusión en las masas obreras, en año y medio, las satisfacciones logradas con respecto a orden público y orden social, son muy superiores y no permiten esas desilusiones.

Expuso que las impaciencias que algunos demuestran, son el germen de los desengaños, y que él exhorta a que se tenga tolerancia y generosidad, con un buen espíritu de comprensión.

Añadió que estamos asistiendo a la agonía, no del capitalismo y la burguesía, sino de las antiguas preponderan-

cias tiránicas caciquiles que ejercían a las clases capitalistas. Recomienda la unión para impedir que se establezcan dentro de la República cierta clase de gentes que pretenden establecer sistemas oprobiosos en los cuales impere el señoritismo chulo.

Afirma que los socialistas desempeñan en el Gobierno el papel que les corresponde, y que lejos de desear continuar en él, están deseando que las circunstancias les permita su eliminación, sin que ello traiga aparejado grandes trastornos y embarazos para la buena marcha de la República.

Cuando esto suceda, se instalarán como en un campamento de vanguardia, para desde él mantener todo lo que se haya conseguido, todas las conquistas hasta ahora logradas, los progresos realizados en el orden político y en el social.

Añade que los socialistas no deben abandonar de ninguna manera el poder en momentos que puedan significar una debilidad de su parte y un quebranto para la República.

Los propósitos del partido socialista deben ser que dentro o fuera del poder, no consentir nunca que se llegue a deshonorar la República, manteniendo en ella el tuétano del caciquismo.

Por último, aconseja que se preparen las huestes para obtener los resultados apetecidos en las elecciones municipales, pues el triunfo en ellas ha de mantener las actuales orientaciones izquierdistas.

Termina combatiendo el extremismo, pues dice que España no debe en modo alguno imitar el ejemplo de Rusia, y entona un canto de paz, siendo muy aplaudido.

**A. Vizcaino**

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6

Conde Offalta, 20 pral.

Lea usted  
**'La Crónica Meridional'**



# DE FUTBOL

Madrid, 5

## Los partidos de ayer

He aquí el resumen de los principales partidos celebrados ayer:

En Madrid contendieron el Atlético y el Donostia, terminando seis a dos.

En Santander, jugaron el Athletic de Bilbao y el Racing de Santander, quedando uno a cero.

En Sevilla, actuaron el Betis y el Valencia, obteniendo tres tantos el primero y dos los valencianos.

En Bilbao, el Español y el Arenas quedaron dos a cero.

En Barcelona, el Athletic y el A. Vélez, terminó dos a cero.

En Irún, el Athletic y el Athletic de Madrid quedó siete a uno.

En Castellón, el Sevilla y el Castellón fué tres a uno.

En Pamplona, el Osasuna y el Ce. ta quedó cuatro a dos.

En La Coruña, el Deportivo y el Oviedo tres a uno.

En Gijón, el Sporting y el Murcia empataron a dos.

POR TELEGRAFO

## Ultima hora

### Atraco a mano armada en Barcelona

Barcelona, 5.—A las diez y media de la mañana llegó un taxi a la oficina de ferrocarriles, situada en la calle de la Diputación, ocupado por dos empleados llamados Juan Fernández y Ramón Piqué.

Estos llevaban en el vehículo varios saquitos con monedas de plata y cuarenta mil pesetas en billetes procedentes de la recaudación de día anterior.

Seguidamente llegó otro automóvil, de la matrícula de Lérida, de que descendieron seis individuos, empuñando sendas pistolas.

Mientras que dos de los atracadores encañonaban con sus armas al chofer de taxi y a los empleados que viajaban en él, los cuatro restantes se apoderaron del dinero.

Cometido el robo, volvieron a subir en el automóvil, huyendo rápidamente.

A las voces de auxilio que comenzaron a dar los atracados, acudió un guardia motorista que trató de perseguirlos, pero a pesar de haber desistido de su empe-

# FUTBOL

En el stadium del "Athletic F. C." jugarán el próximo jueves, día 8 de Diciembre de 1932,

en partido amistoso, los equipos

**Guadix, F. C. vs Athletic F. C.**

de Guadix

de Almería

El equipo visitante alineará valiosos elementos y el Athletic local presentará a un once seleccionado.

El partido empezará a las 3 de la tarde

no, por la gran velocidad que aquellos habían emprendido.

### Otro robo

En el almacén de tapicería que posee don Amalio Arribas se presentaron ocho individuos, quienes, pistola en mano, encañonaron al dueño y a los dependientes que se hallaban en dicho establecimiento.

Después de desvalijar la tienda, llevándose el dinero que en contraron, se dieron a la fuga.

### Cobrador atracado

Cuando regresaba a las oficinas de una fábrica, ha sido atracado el cobrador de la misma, apellidado Guñar, por varios individuos que le salieron al encuentro.

Estos le robaron la cartera que contenía 449 pesetas.

### En la Generalidad.- Elección de presidente del Parlamento.- Otros cargos.

Se ha celebrado en el Palacio de la Generalidad una reunión, asistiendo la mayoría de los diputados.

Fueron designados por unanimidad, para presidente del Parlamento catalán al señor Compañys, y para vicepresidente, al señor Casanova.

La segunda vicepresidencia se reserva a la Liga.

Por disposición del Gobierno de Madrid, trente al Parlamento formará una compañía de Infantería que rendirá honores al presidente de la generalidad, señor Maciá.

## Bolsa

=o=

Madrid, 5

### Cotizaciones

Deuda 4º interior...	64'55
Id. 5º amortizable...	83 00
Idem 4º idem...	72 75
Banco de España...	517'00
Español de Crédito...	000'00
Hispano Americano...	000'00
Tabacalera...	00'00
Londres...	39 00
París...	48'00
Dólares...	62'30

PERPEN.

## EL TIEMPO

### Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día...	761'4
Temperatura máxima...	19'8
Idem mínima...	12 0
Idem media...	15 9
Idem máxima al sol...	26'0
Humedad relativa media	86
Evaporación en 24 h.	1 0
Lluvia en 24 horas,	0'0
litros por metro cuadrado.	
Viento dominante	S. W
Fuerza en metros por segundo...	2 5
Nubosidad	nuboso

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 5 DE DICIEMBRE A LAS 7 HORAS:

Al Noroeste de la península Ibérica, sobre el paralelo 45, se encuentra el centro de una importante borrasca que produce mal tiempo en toda España.

Sobre Francia existe un pequeño núcleo de presiones altas, poco intensas.

Hay mucha nubosidad en Europa central.

Baja el barómetro en toda España y se generaliza el régimen de lluvias.

Las mayores cantidades de lluvia recogida han sido en Santander Orense y Zamora 36 30 y 32 litros por metro cuadrado respectivamente.

Temperaturas extremas de España en las últimas 24 horas: máxima 20 en Castellón y Murcia y mínima 2 bajo cero en Teruel.

En Madrid: Máxima 14 6 y mínima 5 4.

Tiempo probable hasta el día 6 a las 7 horas: Cataluña y Levante, vientos frescos de dirección variable, y algunas lluvias.

Resto de España: Vientos de la región del Sur y tiempo de lluvias

## Asistencia Social

=o=

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 129.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 386 niños, 432 adultos y 12 transeúntes.

ANUNCIO DE SUBASTA

## Ayuntamiento de Dalías

=o=

Hago saber: Que por este ayuntamiento se ha acordado sacar a subasta el cobro de los impuestos y arbitrios municipales.

Dicha subasta se celebrará, transcurridos veinte días a contar desde el siguiente en que aparezca el edicto correspondiente en el «Boletín Oficial» de la Provincia.

El tipo de subasta será el de 99 000 pesetas.

La fianza provisional de 4 950 pesetas.

La definitiva el 10 por ciento del remate.

La duración del arriendo, tres años.

Dalías, 28 de noviembre de 1932.—El Alcalde, ANTONIO LIRO LA JOYA.

**Indio Rosa**  
PAPEL DE FUMAR

¡Señoras!

Pidan y prueben los



**JABONES "ESPUMA"**

Ahorrarán dinero y protegerán la industria almeriense



